

# Un regard en prise avec l'histoire

**A** l'époque de la mondialisation des échanges et des moyens de communication, il est bon parfois de regarder autour de soi, d'essayer de vivre sa région et d'en comprendre l'histoire afin de mieux en prévoir l'évolution. C'est ce que s'efforce de faire la société savante d'histoire locale dénommée "La Salévienne", association loi 1901, créée il y a treize ans. Elle œuvre depuis à mettre en valeur le patrimoine de cette partie du bassin lémanique, située entre trois montagnes : le Vuache, le Salève et la partie sud du Jura.

Pour ce faire, l'association organise conférences, expositions et autres types d'actions avec le concours actif de bénévoles très motivés. L'un des supports de communication privilégié de "La Salevienne" est la publication des "Echos Saléviens". C'est dans cet épais périodique que les savants membres de l'association relatent les événements de l'histoire locale et autres faits marquants trouvés à force de patientes recherches.

Le numéro 6 de ce périodique, récemment paru et vendu en kiosques, aborde trois thèmes. Le premier nous ramène à l'époque moyenâgeuse et à la lutte pour l'exploitation d'une forêt entre les Chartreux de Pomier et les habitants d'un hameau de Viry. Le second sujet s'inspire des ravages de la peste au XVII<sup>e</sup> siècle, dans les environs de Frangy. Le troisième, à travers une analyse de l'évolution des cultures agricoles sur le Vuache, fera relativiser l'expression : "Le bon vieux temps", dont on qualifie souvent le passé.

La lecture de cette publication passionnera tous ceux qui veulent en



**Quelques uns des objets vestiges du patrimoine d'antan de la Région qui devraient trouver place dans la future "Maison du Salève".**

connaître un peu plus sur le bassin genevois. L'association s'exprime également de bien d'autres façons avec, notamment, une participation active aux manifestations culturelles locales. Elle participait dernièrement aux festivités organisées dans le cadre du centenaire du Secours en montagne du Salève. L'association

sera présente au rendez-vous de fête médiévale de Charly. Ajoutons pour être complet, que la structure associative travaille ardemment à l'élaboration du projet "Maison du Salève" pour lequel elle récupère et met en état tous les vieux outils agricoles que les gens veulent bien confier. (O.D.).